

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil pembahasan pada bab-bab sebelumnya yang telah dipaparkan oleh peneliti, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Strategi kelompok pembudidaya ikan cupang Mina Maju Mandiri dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakatnya adalah dengan Meningkatkan kapasitas dan kemampuan anggota dengan cara mengikuti dan berpartisipasi dalam pelatihan yang diadakan oleh pemerintah setempat dan mengadakan pertemuan rutin setiap bulanya untuk berdiskusi. Pengembangan tempat dan perluasan kolam guna meningkatkan hasil produk. Mengadakan simpan pinjam tanpa angunan melalui koperasi kelompok untuk memudahkan setiap anggota. Mengikuti serangkaian perlombaan dan mengadakan kontes ikan cupang sebagai upaya untuk mengenalkan produk kepada masyarakat luas secara langsung. Memaksimalkan bantuan dana dari pemerintah dengan meningkatkan sarana dan prasarana untuk budidaya. Menjaga dan meningkatkan kualitas produk dan penjualan dengan memperhatikan pola perawatan ikan dan melakukan promosi secara langsung dan tidak langsung.

2. Kesejahteraan masyarakat kelompok pembudidaya ikan Mina Maju Mandiri dilihat dari peningkatan pendapatan. Pendapatan para anggota telah memenuhi bahkan melebihi upah minimum Kota Kediri yaitu sebesar Rp. 2.060.925,00. Dengan peningkatan pendapatan tersebut menjadikan kesejahteraan masyarakat mengalami peningkatan dengan dapat memenuhi kebutuhan sandang pangan, papan pendidikan dan kesehatan. Kesejahteraan masyarakat kelompok pembudidaya ikan cupang Mina Maju Mandiri menurut Badan Koordinasi Keluarga Berencana Nasional (BKKBN) terkait dengan aspek agama, pangan, sandang, papan, kesehatan, pendidikan, keluarga berencana, tabungan, interaksi dalam keluarga, interaksi dalam lingkungan, informasi, dan peranan dalam masyarakat telah berada pada kriteria Keluarga Sejahtera tahap III dan Keluarga Sejahtera tahap III Plus. Sedangkan kesejahteraan masyarakat menurut Islam (*maqashid syariah*) terkait dengan memelihara agama, jiwa, akal, keturunan, dan harta juga telah terpelihara dengan baik dalam kehidupan masyarakat kelompok pembudidaya ikan cupang Mina Maju Mandiri.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas maka peneliti menyampaikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi kelompok pembudidaya ikan cupang Mina Maju Mandiri diharapkan lebih meningkatkan promosi-promosi melalui sosial media, karena peneliti melihat masih kurangnya promosi yang dilakukan melalui sosial media. Di

harapkan dengan melakukan promosi melalui sosial media akan dapat lebih meningkatkan penjualan. Hal ini juga dapat berdampak terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat pembudidaya ikan cupang apabila penjualannya mengalami peningkatan.

2. Bagi pemerintah diharapkan juga lebih berperan dalam menguatkan dan menstabilkan kegiatan kelompok pembudidaya ikan cupang dengan tetap menjadikan cupang sebagai produk unggulan Kota Kediri dan mengenalkan ikan cupang hingga tingkat nasional bahkan tingkat internasional.